

Celebran Día Mundial de las Abejas



Roma, 20 may (RHC) A instancias de la FAO, Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación, y por resolución de la Asamblea General de la ONU se celebra este 20 de mayo y por primera ocasión el Día Mundial de las Abejas.

En un esfuerzo más a favor de la preservación de esas laboriosas polinizadoras la conmemoración está dirigida a llamar la atención internacional sobre la urgencia de cuidar y preservar ese valioso insecto por su apreciable contribución económica, al medioambiente y al desarrollo sostenible y crear conciencia sobre las amenazas a las se enfrenta.

El director general de la FAO, José Graziano da Silva, convocó a adoptar políticas y sistemas alimentarios más favorables a los polinizadores, y alertó sobre la urgencia de dejar a un lado el uso de plaguicida y productos químicos para incrementar la productividad, por las amenazas que ello representa para los cultivos y los polinizadores.

La Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) instó a gobiernos y personas a multiplicar esfuerzos en la protección de las abejas y otros polinizadores, garantes de la diversidad alimentaria.

La ceremonia oficial de reconocimiento a la utilidad de esos insectos se realiza en la localidad eslovena de Breznica, al noroeste de la capital, lugar donde nació el 20 de mayo de 1734 Anton Jansa, pionero de la moderna apicultura, a quien se dedicará cada año la celebración.

El director General de la FAO, José Graziano da Silva, convocó desde Eslovenia, donde se encuentra para la conmemoración, a las naciones a “adoptar políticas y sistemas alimentarios más favorables a los polinizadores”, según un comunicado difundido aquí por el organismo especializado de ONU.

Da Silva alertó sobre la urgencia de dejar a un lado el uso de plaguicida y productos químicos para incrementar la producción y la productividad, conductas que “amenazan los cultivos y a los polinizadores”.

Por su parte el ministro esloveno de Agricultura, Bosques y Alimentación, Dejan Zidan, llamó igualmente a “convertir nuestras palabras en acción” y actuar para asegurar la supervivencia de las abejas y otros vectores, que de hecho es actuar por “nuestra propia supervivencia”, dijo.

Según la FAO, más del 75 por ciento de los cultivos alimentarios del mundo dependen en cierta medida de esos insectos para garantizar rendimientos y calidad, y sin su apoyo desaparecerían cultivos como el café, las manzanas, almendras, tomates, cacao, entre otros muchos.

La labor de polinización sana y directa, tenida muy en cuenta en el acuerdo de ONU, no sólo corresponde a las abejas, aunque son las más “emprendedoras”, sino también a mariposas, escarabajos, pájaros, murciélagos, mosquitos y otros animales, más otras prácticas agrícolas tradicionales.

En septiembre de 2016 la vigésimoquinta reunión del Comité de Agricultura de la FAO aprobó la iniciativa de Eslovenia, avalada por 53 países en la Conferencia Regional Europea, de celebrar cada 20 de mayo el Día Mundial de las Abejas.

A través de una resolución de la Asamblea General fue aprobada por unanimidad el año pasado la decisión de la conmemoración, con el apoyo de la Federación Internacional de Asociaciones de Apicultores, la Asociación de Apicultores de Eslovenia y el Ministerio esloveno de Agricultura, Bosques y Alimentación.

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/162660-celebran-dia-mundial-de-las-abejas>



Radio Habana Cuba